



## ● 農業振興について

【川浦】日本の食料自給率は現在力口リーベースで38%ですが、種子や肥料等の大半は輸入品であり、実質自給率は10%程度と言われています。そして日本の農業者の平均年齢は68・4歳。日本の食と農業が深刻な状況です。岸田文雄政権は農業を守り、食料の安全保障強化をかけ、食料、農業、農村基本法の改定に乗り出しました。しかし、政府が現実に行つている事は年間77万トンもの輸入を続ける一方、日本の農業にはコメの減産を押し付け、小麦や大豆などの生産維持に欠かせない交付金カットし、苦境にある酪農家などが所得保障などを求めても応じません。改定案には農用地区域からの除外要件を厳格し、国との関与を強め、また食料危機などによる輸入途絶などの不測時に作付け転換などを命令できる有事法制の検討もあります。農地だけ確保しても、平時から農業を振興し、自給率向上に力を尽くし、農業者を守るべきと考えます。国の農業施策は課題だらけですので、神川町独自で、目に見える形で思い切った農業支援をして頂きたい。肥料等高騰対策や後継者育成に力を入れて、現状支援に上乗せや新規就農者が軌道に乗るまで支援継続をしていただきたい。

## ●防災について

農業は人々が生活していくうえで  
基本的な物、食は大事だと思つて  
います。地域おこし協力隊も3年  
過ぎたらあとは自分任せではなく  
町でも支援を行つています。

【川浦】能登半島地震では地理的要因や様々な事情により復旧がなかなか進まないことが伝えられています。石川県地域防災計画「地震災害対策編」が1997年当時の想定から見直されていなかつた事が今回の地震で反映されています。神川町の明らかになりました。地域の高齢化や過疎化といった社会情勢の変化にも反映されています。防災計画では、備蓄品や女性目線の避難所運営や、福祉避難所の対応、要配慮者の安全確保、在宅の要支援者の避難計画、個別対応が必要な方や認知症の方、妊娠婦、乳幼児は月例で変化しますが、把握はどうか。食事も様々な対応が必要ですが、どのような計画ですか。応急対応の人材確保、外国籍の方に防災ハザードマップが分かるように届いていますか。また、ハザードマップの福祉避難所の表示は、どのような方が利用できるのか、わかりやすくして頂きたい。避難所運営」はどうなたがリーダーになつても、ジェンダーの視点を持ち、誰の命も散り残さない防災計画を立てて頂きたい。住民の防災意識向上への取り組みも伺います。

【町長】災害発生時には、行政、商工、農業従事者、学校や施設、住民の協力も必要です。何よりも、自らの命は自ら守る重要性の理解です。日ごろから情報収集や避難の確認、災害発生時にも必要です。何よりも、身の安全を図ることが大事です。町も啓発や避難訓練、備蓄品の整備等、防災、減災対策に努めています。

●不登校と

【川浦】文部科学省は全国で昨年度の小中学校不登校者は29万9,048人いると発表しました。不登校の子どもの育ちと学びを支える活動をするNPO法人「多様な学びプロジェクト」が行ったアンケートによると、18歳以下の不登校当事者475人19歳以上の不登校経験者402人、保護者1932人からの回答(複数回答)で、不登校の子供たちが求める事「社会全体で不登校の偏見をなくしてほしい」44.5%「学校が変わってほしい」36.9%「安心して休みたい」36.5%等、学校に生きづらいと思いつめ始めたきっかけは「先生との関係」「学校システムの問題」「授業が合わない」の3つが子ども、保護者ともに上位を占めています。主要なストレス要因は、学力向上という競争圧力と規範意識という同調圧力によると考えられ、本人や親の責任ではありません。しかし、文部科学省の調査では、不登校の要因(学校側の回答)は、「無気力、不安」52%「生活リズムの乱れなど」11%「家庭に係る状況」12%で全体の7割以上は、本人と家庭に起因するとして、学校側は不登校を本人や家庭の責任にしています。

山間部の孤立集落への対応は、甚大な被害が発生した場合には、県の防災へりや自衛隊を要請します。避難所運営は神川、美里、上里の社会福祉協議会共催で、災害ボランティア立ち上げ訓練を行いました。また、町の計画でも備蓄品等をそろえる際に女性や要配慮者に配慮するとあります。町民福祉課で、避難行動要支援者名簿を作成していますが、近くの人の協力が欠かせません。ハザードマップ活用等で防災意識向上を図ります。ハザードマップ外国人版はありません。

神川町の学校教育は多様性に対応できていますか。子どもたちの考え方、感じ方、行動を尊重していますか。学校も多様に変わる時代であり、一律ではない、一人ひとりに合わせた感性を育む場が欲しいと思います。神川町に少人数学校や公のフリースクールを作つて頂きたい。また、偏見をなくせるよう、町全体で人権教育にも力を入れて頂きたい。

【教育長】神川町も昨年と比較し、不登校は増加しています。不登校の要因は不登校になつた子どもと保護者からの意見と学校からの意見の食い違いがありますが、町として一番気にしているのは、学校に来れる事がすべてではないですが、2016年に国で教育の機会の確保、学校以外の場所でも勉強できるように法ができましたが、保護者も子どもも学校で勉強することを一番望んでいる、できればそこがいいという子どもが多いと思うのです。授業を工夫してまずは一番は学校の居場所作り、偏見をなくしてクラスの中で安心して学べる学級づくりをやっています。今、人口減少で1クラスの人数も減つてきて、先生が子どもたちにどう対応するか、子どもたち同士でお互いの人権をどう守るか、学級の中でどう居場所を作るか、わかりやすい学習支援、授業これらを校長会で指示を出しました。学校でできることはたくさんあるとおもつてるので、町内にフリースクールをつくる考えはありません。ただし、神川町も近隣の子どもたちが行つて いるフリースクールの方と話しあわせをし、できるだけ子供たちの側に立つた、出席扱い等も積極的に変えていきたい。共通理解を図つていく。その方向にこれが切り替えていきます。

